

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 LATAR BELAKANG

Keuangan adalah mempelajari bagaimana individu, bisnis, dan organisasi meningkatkan, mengalokasi, dan menggunakan sumber daya moneter sejalan dengan waktu, dan juga menghitung risiko dalam menjalankan proyek mereka. Menurut (Ritwan dan Inge, 2003), keuangan merupakan ilmu dan seni dalam mengelolah uang yang mempengaruhi kehidupan setiap organisasi. Keuangan berhubungan dengan proses, lembaga, pasar, dan instrument yang terlibat dalam transferruang di antara individu maupun antara bisnis dan pemerintah. Keuangan juga biasa di definisikan sebagai manajemen keuangan, yaitu segala kegiatan perusahaan yang berhubungan dengan cara memperoleh, menggunakan,serta mengelolah keuangan perusahaan untuk mencapai tujuan utama perusahaan.

Usaha Mikro Kecil Menengah ini merupakan suatu kegiatan ekonomi yang kecil namun memiliki dampak yang besar dalam perekonomian suatu daerah dalam kemampuannya dalam menyerap tenaga kerja. Dengan hal ini maka,UMKM dapat menjadi tumpuan untukmeningkatkan perekonomian suatu daerah. Dikarenkan UMKM mampu bertahan dibandingkan dengan usaha besar lainnya yang cenderung mengalami kemunduran dalam berbisnis. Tentunya tujuan yang paling utama setiap usaha adalah untuk mendapatkan keuntunga sebanyak mungkin, begitu juga dengan pelaku usaha, tentunya memiliki suatu tujuan tertentu selain dari mendapatkan keuntungan yang

besar, yaitu membantu program dari pemerintah dalam mengurangi tingkat pengangguran tenaga kerja di Indonesia khususnya kota Kupang. Untuk itu diperlukan laporan keuangan yang disusun dengan prinsip akuntansi yang berlaku, yang bisa diterapkan oleh UMKM.

Penerapan penyusunan laporan keuangan terdiri dari berbagai macam prosedur-prosedur yang mengatur tentang berbagai langkah yang harus dilaksanakan atau dilakukan agar suatu perusahaan dapat berjalan efisien dan efektif. Semakin banyak dan rumit suatu kegiatan operasional perusahaan maka penyusunan laporan keuangan semakin penting untuk diterapkan. Hasil dari penyusunan laporan keuangan akan digunakan untuk menunjukkan kondisi keuangan dari usaha. Untuk itu pengelolaan keuangan membutuhkan orang-orang yang mempunyai keahlian dan keterampilan untuk menghasilkan laporan keuangan baik dan transparan (Sinarwati, 2014).

Dalam menyusun laporan keuangan yang sesuai standar terlebih dahulu harus ada pembenahan system dari dalam perusahaan itu sendiri, karena system yang bagus akan memudahkan dalam penerapan dan kenyataannya. Ikatan akuntansi Indonesia telah menerbitkan standar akuntansi keuangan untuk Entitas Mikro Kecil Menengah (SAK EMKM) pada tanggal 24 oktober 2016 dan berlaku efektif 1 januari 2018. Diterbitkannya SAKEMKM bertujuan untuk implementasikan pada entitas tanpa akuntabilitas public. Pada umumnya, UMKM belum memiliki akuntabilitas public signifikan dan tidak menerbitkan laporan keuangan untuk tujuan umum (SAK EMKM, 2016).

Semakin berkembangnya usaha, menurut UMKM untuk berhubungan dengan pihak eksternal perusahaan. Misalnya untuk meningkatkan pendanaan UMKM akan berhubungan dengan pihak bank/lembaga keuangan lainnya. Pihak bank/lembaga keuangan tersebut biasanya akan mensyaratkan laporan keuangan untuk menilai kelayakan kredit dari UMKM. Demikian juga ketika UMKM akan mengikuti lelang pengadaan barang maupun jasa yang diadakan oleh pihak rekanan, pihak rekanan biasanya akan meminta laporan keuangan sebagai syarat untuk menyediakan laporan keuangan dengan baik sesuai standar yang berlaku.

Widiastiawati, Hambali (2020) dengan judul “ Penerapan penyusunan laporan keuangan berdasarkan standar akuntansi keuangan entitas mikro, kecil, dan menengah (SAK EMKM) pada UMKM UD SARI BUNGA” Hasil penelitian menunjukkan bahwa UMKM UD Sari Bunga belum menerapkan SAK EMKM, peneliti melakukan penyusunan laporan keuangan di UMKM UD Sari Bunga dan dari hasil perhitungan analisis data, hasil penelitian menunjukkan bahwa laporan keuangan UMKM UD Sari Bunga menyajikan posisi keuangan bulan oktober 2019 menunjukkan total asset Rp231,007,000,- Laba rugi sebesar Rp350.000,- Catatan atas laporan keuangan (CALK) menyajikan gambaran umum tentang UMKM UD Sari Bunga, pernyataan bahwa penyusunan laporan keuangan menggunakan SAK EMKM sebagai dasar penyusunan yang digunakan, serta kebijakan akuntansi yang diterapkan dan disajikan dalam laporan keuangan UMKM UD Sari Bunga.

Tumilaar,dkk (2019) dengan judul “Penerapan Standar Akuntansi Keuangan EMKM Dalam Penyusunan Laporan Keuangan pada UMKM (Suatu Studi UMKM Pesisir Di Kecamatan Malalayang Manado)”Dari hasil penelitian yang dilakukan oleh tim,tidak ada satu pun UMKM yang MenyusunLaporan Keuangan. Dikarenakan tidak mengertinya cara penyusunan laporan keuangan dan tidak adanya keinginan dari pelaku UMKM untuk menyusun laporan keuangan sesuai dengan SAKEMKM yang ada.

Dari latar belakang di atas, maka peneliti termotivasi untukmelakukan penelitian dengan judul “Penerapan Standar Akuntansi Keuangan EMKM Dalam Penyusunan Laporan Keuangan Pada UMKM Di Pasar Oebobo Kota Kupang”.

1.2 RUMUSAN MASALAH

Berdasarkan latar belakang diatas, maka peneliti tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul Penerapan Standar Akuntansi Keuangan EMKM Dalam Penyusunan Laporan Keuangan Pada UMKM Di Pasar Oebobo Kota Kupang.

1.3 PERSOALAN PENELITIAN

Berdasarkan perumusan masalah diatas maka yang menjadi persoalan penelitian sebagai berikut:

Bagaimana penerapan standar akuntansi keuangan EMKM dalam penyusunan laporan keuangan pada UMKM di pasar Oebobo Kota Kupang?

1.4 TUJUAN PENELITIAN

Sesuai dengan persoalan penelitian yang telah diuraikan, maka tujuan penelitian yang hendak di capai adalah:

1. Untuk mengetahui penerapan standar akuntansi keuangan EMKM dalam penyusunan laporan keuangan pada UMKM di pasar Oebobo Kota Kupang

1.5 MANFAAT PENELITIAN

Penulis mengharapkan hasil penelitian bisa memberi dampak baik secara teoritis ataupun praktis bagi pihak yang berkepentingan, yakni:

1. Universitas

Harapannya riset ini bisa dipakai menjadi bahan acuan atau bahan informasi pada saat melakukan penelitian sejenis di kemudian hari.

2. Mahasiswa

Diharapkan riset ini dapat menambah pandangan dan ilmu pengetahuan tentang penelitian dibidang perpajakan. Terlebih khusus mengenai penerapan standar akuntansi keuangan EMKM dalam penyusunan laporan keuangan pada UMKM di pasar Oebobo Kota Kupang.